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Ausschuss für Wirtschaftsförderung und 

Beteiligungen 

Erfurt, 09.05.2018 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung und 

Beteiligungen am 03.05.2018 

 

 

Sitzungsort: 

 

Rathaus, Raum 225, Ratssitzungssaal, 

Fischmarkt 1, 99084 Erfurt  

Beginn:  

 

17:03 Uhr 

Ende: 

 

17:42 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Stampf 

Schriftführer/in: xxxx xxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Dringliche Angelegenheiten  

   

 3.1. Dringliche Informationsaufforderung - Auswirkungen der 

Baustelle auf die Händler und Gastronomiebetriebe in 

der Marktstraße 

BE: Antragstellerin Frau Walsmann, Fraktion CDU 

hinzugezogen: 

Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und 

Liegenschaften 

0918/18 
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 4. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates  

   

 4.1. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

20.12.2017 

Vertagung vom 01.03.2018 

Hotel ICE-City 

BE: Fragestellerin Frau Walsmann, Fraktion CDU 

hinzugezogen: 

Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und 

Liegenschaften 

2737/17 

   

 4.1.1. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung des Ausschusses 

für Wirtschaftsförderung und Beteiligungen vom 

01.03.2018 zum TOP 5.3 (DS 2737/17) Hotel ICE-City hier: 

Sachstandsanfrage Bauvorhaben 

BE: Leiterin des Bauamtes 

0623/18 

   

 4.2. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

07.03.2018 

Vertagung vom 12.04.2018 

Zugang zu Mülltonnen - Müllschleusen Wohnungsgesell-

schaften 

BE: Fragestellerin Frau Walsmann, Fraktion CDU 

hinzugezogen: 

Beigeordnete für Umwelt, Kultur und Sport 

0266/18 

   

 4.3. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

07.03.2018 

Vertagung vom 12.04.2018 

Freies W-Lan flächendeckend in Erfurts Innenstadt 

BE: Fragesteller Herr Kordon, Fraktion CDU 

hinzugezogen: 

Beigeordneter für Bürgerservice, Sicherheit und Wirt-

schaft 

0287/18 

   

 5. Informationen  

   

 6. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

12.04.2018 
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende, Herr Stampf, eröffnete die öffentliche Sitzung des Ausschusses 

für Wirtschaftsförderung und Beteiligungen und stellte die form- und fristgemäße Einla-

dung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Zusätzlich wurde unter TOP 3. – Dringliche Angelegenheiten – folgende Drucksache ein-

stimmig aufgenommen: 

 

- Drucksache 0918/18 Dringliche Informationsaufforderung – Auswirkungen der 

    Baustelle auf die Händler und Gastronomiebetriebe in 

    der Marktstraße. 

 

Die geänderte Tagesordnung wurde einstimmig bestätigt. 

 

 

 3. Dringliche Angelegenheiten  

   

 3.1. Dringliche Informationsaufforderung - Auswirkungen der 

Baustelle auf die Händler und Gastronomiebetriebe in der 

Marktstraße 

BE: Antragstellerin Frau Walsmann, Fraktion CDU 

hinzugezogen: 

Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und 

Liegenschaften 

0918/18 

   

Zunächst wurde durch Herrn Vothknecht, Fraktion CDU, nachgefragt, ob zu o. g. Thema Gäs-

te anwesend sind, um diesen die Gelegenheit geben zu können, aus ihrer Sicht die Proble-

matiken hinsichtlich der Baustellensituation zu schildern. Gleichzeitig bat er um eine Stel-

lungnahme der Verwaltung zu den Einschränkungen der Werbemöglichkeiten der Gewer-

betreibenden. Ergänzend hierzu wurde durch Herrn Kordon, Fraktion CDU, aus Gesprächen 

mit betroffenen Gewerbetreibenden mitgeteilt, dass das Anbringen von Werbung bzw. 

speziellen Fußabtreter auf den Stegen unmittelbar vor ihren Geschäften durch die Auf-

sichtsbehörde untersagt worden ist. Hierzu hinterfragte Herr Kordon eine mögliche Locke-

rung der strengen Auflagen. 

 

Durch Herrn Reintjes, Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes, Herrn Jentz, Leiter des Amtes 

für Wirtschaftsförderung und Herrn Linnert, Beigeordneter für Bürgerservice, Sicherheit 

und Wirtschaft, wurde dargelegt, dass ihnen die dargelegten Problematiken der Gewerbe-
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treibenden nicht bekannt seien. Herr Linnert sicherte eine Prüfung hinsichtlich einer "Lo-

ckerung" der aufsichtlichen Maßnahmen in Bezug der Werbeanbringung während der 

Baumaßnahmen an eventuellen Bauzäunen etc. zu. Dabei wies er aber auch gleichzeitig auf 

die Notwendigkeit der Gewährung von Sicherheit des öffentlichen Raumes hin. Herr Reint-

jes erklärte, dass alle Gewerbetreibenden im Vorfeld durch zahlreiche Gespräche, Flyer so-

wie Informationsveranstaltungen ausgiebig über die Baumaßnahme informiert worden 

sind und dieses auch die Kontaktdaten der entsprechende Ansprechpartner während Bau-

phase erhalten haben. Auf Nachfrage von Herrn Vothknecht wurden ihm die Übergabe der 

Kontaktdaten der Ansprechpartner zugesichert. 

 

Im Nachgang wurde dem Gewerbetreibenden der Kunsthandlung in der Marktstraße ein-

vernehmlich das Rederecht erteilt, welcher aus seiner Sicht die fehlende Kommunikation 

der Bauleute bzw. der Verwaltung ansprach sowie die verbotene Werbeanbringung unmit-

telbar vor den Geschäften bemängelte. 

 

Auch zu diesen vorgetragenen Punkten, wird es eine Prüfung geben, so Herr Reintjes. 

 

Herr Jentz sicherte zu, dass seitens seines Amtes in der nächste Woche eine Befragung der 

Gewerbetreibenden in der Marktstraße erfolgen wird. Dabei sind die Probleme der Gewer-

betriebenden aufzunehmen, um diese dann in einer entsprechenden Zusammensetzung 

beraten bzw. klären zu können. 

 

Der Gewerbetreibende der Kunsthandlung bedankte sich für die Ausführungen der Verwal-

tung und wird dies entsprechend weitergeben. 

 

Herr Pfistner, Faktion CDU, bat um eindringliche Prüfung der Anbringung von Werbeban-

nern an Bauzäunen bzw. an kleinen Behelfsbrücken und einer Kontrolle (Bußgelder) der 

Fahrradfahrer während der Bauphase. Ebenso hinterfragte er die Organisation der Bau-

maßnahme während des Krämerbrückenfestes. Hierzu erklärte Herr Reintjes, dass zum 

Krämerbrückenfest, so viel Freifläche geschaffen wird wie es möglich ist. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 4. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates  

   

 4.1. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

20.12.2017 

Vertagung vom 01.03.2018 

Hotel ICE-City 

BE: Fragestellerin Frau Walsmann, Fraktion CDU 

hinzugezogen: 

Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und 

Liegenschaften 

2737/17 

   

zur Kenntnis genommen  
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 4.1.1. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung des Ausschusses 

für Wirtschaftsförderung und Beteiligungen vom 

01.03.2018 zum TOP 5.3 (DS 2737/17) Hotel ICE-City hier: 

Sachstandsanfrage Bauvorhaben 

BE: Leiterin des Bauamtes 

0623/18 

   

zur Kenntnis genommen  

 

 

 4.2. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

07.03.2018 

Vertagung vom 12.04.2018 

Zugang zu Mülltonnen - Müllschleusen Wohnungsgesell-

schaften 

BE: Fragestellerin Frau Walsmann, Fraktion CDU 

hinzugezogen: 

Beigeordnete für Umwelt, Kultur und Sport 

0266/18 

   

zur Kenntnis genommen  

 

 

 4.3. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

07.03.2018 

Vertagung vom 12.04.2018 

Freies W-Lan flächendeckend in Erfurts Innenstadt 

BE: Fragesteller Herr Kordon, Fraktion CDU 

hinzugezogen: 

Beigeordneter für Bürgerservice, Sicherheit und Wirt-

schaft 

0287/18 

   

Herr Kordon, Fraktion CDU, bedankte sich für die vorliegende Beantwortung seiner Anfrage 

und erkundigte sich nach der weiteren Zeitschiene in der weitere Gebiete erschlossen wer-

den, an welchen Dingen es derzeit noch hakt und welche finanziellen Forderungen kom-

men auf die Landhauptstadt Erfurt zu. 

 

Der Leiter des Amtes für Wirtschaftsförderung, Herr Jentz, ging auf die bisherige Probepha-

se, welche in den Bereichen Domplatz, Fischmarkt bis zum EVAG-Mobilitätszentrum am 

Anger liegt, ein. In Zukunft soll am Willy-Brandt-Platz, Hirschgarten, Anger und Theater-

platz und dann auch langfristig im Bereich Multifunktionsarena Möglichkeiten für freies 

W-LAN geschaffen werden. Für den nächsten Haushalt 2019/2020 wurden finanzielle Mit-

tel für die Maßnahme beantragt. Eine genaue Zeitschiene kann derzeit nicht gesagt wer-

den. Genauere Details wie auch eine zukünftige Bewerbung für freies W-LAN (z. B. Anbrin-

gung von Schildern) müssen noch besprochen werden, so Herr Jentz. 

 

zur Kenntnis genommen 
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 5. Informationen  

   

Es lagen keine Informationen vor. 

 

 

 6. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

12.04.2018 

 

   

genehmigt Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

 

 

 

gez. Stampf gez. xxxxx 

Vorsitzender Schriftführer/in 
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